

Neuvaine de préparation au WEMPS à Champ-Saint Père

Merci à toi cher jeune, à vous cher paroissien, de prendre le temps de prier pour notre mission. Nous vous proposons de prier une neuvaine, c'est-à-dire de prier durant 9 jours aux intentions qui nous sont chères. Le Nouveau Testament rapporte qu'après l'Ascension, les apôtres et Marie restèrent pendant neuf jours en prière avant de recevoir l'Esprit-Saint. « Tous, d'un même cœur, étaient assidus à la prière » (Actes 1, 14).

Nous vous proposons donc prier plus particulièrement l'Esprit-Saint pendant ces neuf jours et de confier au Seigneur notre week-end à venir, les rencontres qui s'y vivront et les temps de mission.

Concrètement nous vous proposons chaque jour de **lire le passage de l'Écriture et la méditation du pape François sur les 7 dons de l'Esprit-Saint, puis de dire la prière des WEMPS et de dire un Notre Père ou un Je Vous Salue Marie. Nous vous proposons également la prière à l'Esprit-Saint du cardinal Jean Verdier pour terminer votre prière.**

En 2014, le Pape François a donné une catéchèse sur les sept dons de l'Esprit-Saint : le don de sagesse, d'intelligence, de conseil, de force, de science, de piété et de crainte. Dans cette catéchèse le pape invite tous les croyants à redécouvrir et prier l'Esprit-Saint qui est « l'inconnu de notre foi » (homélie du 13 mai 2013). Le pape ajoute encore que sans l'Esprit-Saint nous ne sommes pas véritablement chrétien et que l'Église ne peut vivre pleinement la mission.

Invoquons avec foi et confiance l'Esprit Saint pendant afin qu'il ouvre nos cœurs et nous comble de ses dons.

La catéchèse du Pape François « les 7 dons de l'Esprit-Saint » est accessible aux Editions Emmanuel ou bien sur internet très facilement sur le site du Vatican News

Prière des



Dieu notre Père,
Tu nous appelles à annoncer au monde la Bonne Nouvelle du Salut.
Envoie sur nous ton Esprit Saint, qu'il nous transforme au plus profond de nous-mêmes.
Réveille en nous le désir de sainteté et aide-nous à le transmettre autour de nous.
Permetts-nous de puiser dans la prière et dans l'Eucharistie la force d'accomplir notre vocation de baptisés, être témoins de ton amour.
À l'image de ton Fils, rends-nous humbles et disponibles. Que nous sachions nous mettre au service de nos frères.
Donne à notre paroisse Saint Jacques de Moutiers de former une communauté rayonnante et ouverte.
Nous te confions toutes les personnes que tu nous donneras de rencontrer au cours des WEMPS, prépare aussi leur cœur à ces temps de mission. Amen

Prière à l'Esprit-Saint du cardinal Jean Verdier

Ô Esprit Saint, Amour du Père et du Fils,
Inspire-moi toujours ce que je dois penser,
Ce que je dois dire, comment je dois le dire,
Ce que je dois taire,
Ce que je dois écrire,
Comment je dois agir, ce que je fais faire,
Pour procurer ta gloire, le bien des âmes,
Et ma propre sanctification

Premier jour : l'Esprit-Saint, don de Dieu

Parole de Dieu Jean 15, 26-16 « *Quand viendra le Défenseur, que je vous enverrai d'auprès du Père, lui, l'Esprit de vérité qui procède du Père, il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement* »

Méditation du pape François : « Vous savez que le Saint-Esprit constitue l'âme, la sève vitale de l'Église et de chaque chrétien : c'est l'Amour de Dieu qui fait de notre cœur sa demeure et entre en communion avec nous. Le Saint-Esprit est toujours avec nous, il est toujours en nous, dans notre cœur.

L'Esprit lui-même est « le don de Dieu » par excellence (cf. Jn 4, 10), il est un cadeau de Dieu, et à son tour il communique à celui qui l'accueille divers dons spirituels. L'Église en identifie sept, un nombre qui symboliquement signifie plénitude, totalité ; ce sont ceux que l'on apprend quand on se prépare au sacrement de la confirmation et que nous invoquons dans l'antique prière dite « Séquence au Saint-Esprit ». Les dons du Saint-Esprit sont : sagesse, intelligence, conseil, force, science, piété et crainte de Dieu.

Deuxième jour : demander le don de sagesse

Parole de Dieu : Livre de la Sagesse 9, 9-11 : « *Or la Sagesse est avec toi, elle qui sait tes œuvres ; elle était là quand tu fis l'univers ; elle connaît ce qui plaît à tes yeux, ce qui est conforme à tes décrets. Des cieux très saints, daigne l'envoyer, fais-la descendre du trône de ta gloire. Qu'elle travaille à mes côtés et m'apprenne ce qui te plaît. Car elle sait tout, comprend tout, guidera mes actes avec prudence, me gardera par sa gloire.*

Méditation du pape François : « Et la sagesse est précisément cela : elle est la grâce de pouvoir voir chaque chose avec les yeux de Dieu. Elle est simplement cela : voir le monde, voir les situations, les conjonctures, les problèmes, tout, avec les yeux de Dieu. Cela est la sagesse. Parfois, nous voyons les choses selon notre plaisir ou selon la situation de notre cœur, avec amour ou avec haine, avec envie... Non, cela n'est pas l'œil de Dieu. La sagesse est ce que le Saint-Esprit accomplit en nous afin que nous voyions toutes les choses avec les yeux de Dieu. Tel est le don de la sagesse. (...)

Le Saint-Esprit rend alors le chrétien « sage », mais pas au sens où il a une réponse pour chaque chose, qu'il sait tout, mais au sens qu'il « sait » à propos de Dieu, il sait comment Dieu agit, il reconnaît quand une chose est de Dieu et quand elle n'est pas de Dieu ; il possède cette sagesse que Dieu donne à nos cœurs. »

Troisième jour : demander le don d'Intelligence

Parole de Dieu : Luc, chapitre 24, 25-32. « *Vous n'avez donc pas compris ! Comme votre cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes ! Ne fallait-il pas que le Messie souffrît tout cela pour entrer dans sa gloire ?* »

Et, en partant de Moïse et de tous les prophètes, il leur expliqua, dans toute l'Écriture, ce qui le concernait... Alors ils se dirent l'un à l'autre : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route, et qu'il nous faisait comprendre les Écritures ? »

Méditation du pape François : « Il ne s'agit pas de l'intelligence humaine, de la capacité intellectuelle dont nous pouvons plus ou moins être pourvus. Il s'agit en revanche d'une grâce que seul l'Esprit Saint peut donner et qui suscite chez le chrétien la capacité d'aller au-delà de l'aspect extérieur de la réalité et scruter les profondeurs de la pensée de Dieu et de son dessein de salut. (...)

Il est clair alors que le don de l'intelligence est étroitement lié à la foi. Quand l'Esprit Saint habite notre cœur et illumine notre esprit, il nous fait croître jour après jour dans la compréhension de ce que le Seigneur a dit et a fait. Jésus lui-même a dit à ses disciples : je vous enverrai l'Esprit Saint et il vous fera comprendre tout ce que je vous ai enseigné. Comprendre les enseignements de Jésus, comprendre sa Parole, comprendre son Évangile, comprendre la Parole de Dieu. On peut lire l'Évangile et comprendre quelque chose, mais si nous lisons l'Évangile avec ce don de l'Esprit Saint, nous pouvons comprendre la profondeur des paroles de Dieu. »

Quatrième jour : demander le don de conseil

Parole de Dieu : Luc 10,21 : « *Jésus tressaillit de joie par le Saint Esprit, et il dit : Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, de ce que tu as caché ces choses aux sages et aux intelligents, et de ce que tu les as révélées aux enfants. Oui, Père, je te loue de ce que tu l'as voulu ainsi.* »

Méditation du pape François : Le conseil est donc le don par lequel l'Esprit Saint rend notre conscience capable de faire un choix concret en communion avec Dieu, selon la logique de Jésus et de son Évangile. De cette manière, l'Esprit nous fait grandir intérieurement, nous fait grandir positivement, nous fait grandir dans les communautés et nous aide à ne pas tomber en proie à l'égoïsme et à notre propre manière de voir les choses. Ainsi, l'Esprit nous aide à grandir et aussi à vivre en communauté. La condition essentielle pour conserver ce don est la prière.

Cinquième jour : demander le don de force

Parole de Dieu : De la seconde lettre à Timothée 4,6-16 « *Me voici déjà offert en sacrifice, le moment de mon départ est venu. Je me suis bien battu, j'ai tenu jusqu'au bout de la course, je suis resté fidèle... Il m'a rempli de force pour que je puisse jusqu'au bout annoncer l'Évangile et le faire entendre à toutes les nations païennes.* »

« Il y a une parabole, racontée par Jésus, qui nous aide à saisir l'importance de ce don. Un semeur sort pour semer ; mais toute la semence qu'il répand ne porte pas du fruit. Ce qui finit sur la route est mangé par les oiseaux ; ce qui tombe sur le terrain caillouteux ou au milieu des buissons germe, mais se trouve rapidement séché par le soleil ou étouffé par les ronces. Seul ce qui finit sur le bon terrain peut croître et donner du fruit (cf. Mc 4, 3-9 // Mt 13, 3-9 // Lc 8, 4-8). Comme l'explique Jésus lui-même à ses disciples, ce semeur représente le Père, qui répand en abondance la semence de sa Parole. La semence, toutefois, se heurte souvent à la sécheresse de notre cœur et, même lorsqu'elle est accueillie, elle risque de rester stérile. Avec le don de la force, en revanche, le Saint-Esprit libère le terrain de notre cœur, il le libère de la torpeur, des incertitudes et de toutes les craintes qui peuvent le freiner, de manière que la Parole du Seigneur soit mise en pratique, de façon authentique et joyeuse. C'est un vrai secours ce don de la force, il nous rend plus forts, il nous libère aussi de nombreuses entraves. (..)

Ce don doit constituer la note de fond de notre être chrétien, dans l'ordinaire de notre vie quotidienne. Comme je l'ai dit, nous devons être forts tous les jours de notre vie, nous avons besoin de cette force pour mener notre vie, notre famille, pour vivre notre foi. (...)

Sixième jour : demander le don de science

Parole de Dieu : Livre de la Genèse 1, 1.26-31 : « *Au commencement, Dieu créa le ciel et la terre. Dieu dit:« Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance. Qu'il soit le maître des poissons de la mer, des oiseaux du ciel, des bestiaux, de toutes les bêtes sauvages, et de toutes les bestioles qui vont et viennent sur la terre.* » Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le créa, il les créa homme et femme. (...). Et Dieu vit tout ce qu'il avait fait ; et voici : cela était très bon. Il y eut un soir, il y eut un matin : sixième jour. »

Méditation du pape François : « Lorsque l'on parle de science, la pensée se tourne immédiatement vers la capacité de l'homme de connaître toujours mieux la réalité qui l'entoure et de découvrir les lois qui régissent la nature et l'univers. La science qui vient de l'Esprit Saint, toutefois, ne se limite pas à la connaissance humaine : c'est un don spécial, qui nous conduit à saisir, à travers la création, la grandeur et l'amour de Dieu et sa relation profonde avec chaque créature.

Lorsque nos yeux sont illuminés par l'Esprit, ils s'ouvrent à la contemplation de Dieu, dans la beauté de la nature et dans la grandeur de l'univers, et nous conduisent à découvrir que toute chose nous parle de Lui et de son amour. (...) Cela doit nous faire réfléchir et doit nous faire invoquer de l'Esprit Saint le don de la science pour bien comprendre que la création est le plus beau don de Dieu ».

Septième jour : demander le don de piété

Parole de Dieu : Épître aux Romains 8, 14-16 : « *En effet, tous ceux qui se laissent conduire par l'Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. Vous n'avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ; mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; et c'est en lui que nous crions « Abba ! », c'est-à-dire : Père !* »

Méditation du pape François : « Il faut immédiatement préciser que ce don ne signifie pas avoir compassion de quelqu'un, avoir pitié de son prochain, mais il indique notre appartenance à Dieu et notre lien profond avec Lui (...). Ce lien avec le Seigneur ne doit pas être entendu comme un devoir ou une imposition. C'est un lien qui vient de l'intérieur. Il s'agit d'une relation vécue avec le cœur : c'est notre amitié avec Dieu, qui nous a été donnée par Jésus, une amitié qui change notre vie et qui nous remplit d'enthousiasme, de joie. (...) »

Le don de la piété signifie être vraiment capables de se réjouir avec qui est dans la joie, de pleurer avec qui pleure, d'être proche de qui est seul ou angoissé, de corriger qui est dans l'erreur, de consoler qui est affligé, d'accueillir et de secourir qui est dans le besoin. Il existe un lien très étroit entre le don de la piété et la douceur. Le don de la piété que nous donne le Saint-Esprit nous rend doux, nous rend calmes, patients, en paix avec Dieu, au service des autres avec douceur.

Huitième jour : demander le don de crainte

Parole de Dieu : Luc, 5, 4-8 « *Jésus dit à Simon : « Avance au large, et jetez les filets pour prendre du poisson » (...) Ils le firent, et ils prirent une telle quantité de poissons que leurs filets se déchiraient... A cette vue, Simon-Pierre tomba aux pieds de Jésus, en disant : « Seigneur, éloigne-toi de moi, car je suis un homme pécheur ».*

Méditation du pape François : « La crainte de Dieu, en revanche, est un don de l'Esprit qui nous rappelle combien nous sommes petits devant Dieu et devant son amour, et que notre bien se trouve dans l'abandon entre ses mains, avec humilité, respect et confiance. (...) La crainte Dieu nous fait prendre conscience que tout vient de la grâce et que notre véritable force réside uniquement dans le fait de suivre le Seigneur Jésus et de laisser le Père verser sur nous sa bonté et sa miséricorde. »

Lorsque nous sommes envahis par la crainte de Dieu, alors nous sommes portés à suivre le Seigneur avec humilité, docilité et obéissance. Mais cela, non pas à travers une attitude résignée et passive, ou même de lamentation, mais avec l'émerveillement et la joie d'un fils qui se reconnaît servi et aimé par le Père. La crainte de Dieu, donc, ne fait pas de nous des chrétiens timides, soumis, mais engendre en nous courage et force ! »

Neuvième jour : Vivre sous la conduite de l'Esprit Saint

Parole de Dieu : Épître aux Galates 5, 16-25 : « *Je vous le dis : marchez sous la conduite de l'Esprit Saint, et vous ne risquerez pas de satisfaire les convoitises de la chair. [...] Mais voici le fruit de l'Esprit : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de soi. En ces domaines, la Loi n'intervient pas. Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la chair, avec ses passions et ses convoitises. Puisque l'Esprit nous fait vivre, marchons sous la conduite de l'Esprit.* »

Prière à Marie pour obtenir tous les dons :

Esprit Saint, je vous offre mon cœur et je vous supplie d'y faire entrer un rayon de votre lumière et une étincelle de votre feu, pour faire fondre la glace de mon manque d'amour. Vous avez rempli d'immenses grâces l'âme de Marie, et enflammé d'ardeurs apostoliques les cœurs des Apôtres, daignez aussi embraser mon cœur.

Que Marie, qui a obtenu le vin des Noces de Cana, nous obtienne le vin de l'amour infini, qui enivra les apôtres le jour de la Pentecôte.

Que le Saint Esprit, par Marie suscite de nouveaux apôtres enflammés de l'amour de Jésus-Christ.

Esprit divin, fortifiez-moi contre les mauvais esprits ;

Feu divin, allumez en moi le feu de votre amour ;

Lumière céleste, faites-moi connaître les choses éternelles ; Colombe de Dieu, donnez-moi des mœurs pures ;

Souffle plein de douceur, dissipez les orages que soulèvent en moi mes passions ;

Langue de la Parole, enseignez-moi la manière de vous louer sans cesse,

Je vous en prie, vivifiez-moi par ta grâce, sanctifiez-moi par votre charité, gouvernez-moi par votre sagesse, sauvez-moi par votre infinie miséricorde, afin que je ne cesse jamais de vous bénir, de vous louer et de vous aimer, sur la terre et durant toute l'éternité.

Amen !

O Vierge fidèle, faites que je ne perde plus jamais ces dons si précieux ; mais qu'à votre exemple, je les conserve et les fasse fructifier jusqu'à la mort.

Faites, enfin, ô douce Mère, qu'après m'être laissé diriger en cette vie par le Saint-Esprit, j'aie le bonheur d'être introduit par Lui dans le ciel, pour aimer et louer à jamais, en union avec vous, l'adorable Trinité, à qui soient rendus tout honneur et toute gloire. Amen!